

## DIARIO DE

del Domingo 7 de



## MALLORCA

Abril de 1811.

*S. Epifanio Obispo.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atac. As.

Epozas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	11½ g.	28 p. 2 i.	E.	y 38 m. y 12 s.
12 deldia	13 g.	28 p. 2 l.	E.	se pone á las 6
5 de la t.	13 g.	28 p. 2 l.	E.	y 21 m. y 54

Señor Editor:

Al cabo de dos años mil parece que una vieja en un rincón halló la piedra filosofal de nuestro enigma en casa de Simón, y así será preciso cumplamos lo prometido, aunque mucho mas me hubiera alegrado hubiera sido una buena moza, por lo que verá Vd., pero en fin á falta de pan, buenas son tortas. Alla ya el premio ofrecido.

## QUINTILLA.

Si la vieja lo acertó,  
El premio que le darémos  
Aunque en un rincón la halló,  
Será que en boda juntemos  
Nuestras manos ella y yo.

El Excmo. Señor Don Luis Alejandro de Bassecourt, comandante general de este exército y reyno de Valencia, ha dirigido á la Junta-Congreso de aquella los siguientes partes.

Excmo. Sr. = En el oficio en que copio á V. E. el

parte que acabo de recibir del general conde Romré , verá el público que nada le ha quedado que hacer para arrollar al enemigo , á una distancia tan considerable de nuestra línea , que ha necesitado actividad y nervio para verificarla. — En el interín el coronel D. Pedro Ceballos , con su division volante pasó á socorrer á Zucayna ; pero volvió sobre Montan por haber salido en gran número los enemigos sobre la Puebla , y sus avanzadas sobre Alventosa. Nuestro esquadron de la Maestranza trabaja sobre el Toro y Manzanera increiblemente , lo mismo que una compañía de Avila mandada por el capitán D. Manuel Durango. — En el interin las tropas del camino de Aragon se refuerzan de unos puntos á otros , segun las circunstancias , y el solo regimiento de Castilla , que queda en la línea de Almenara , se instruye. Desde hoy he empezado á dar destinos de instrucción , fuera de la capital , á los regimientos que han tomado quintos , y marcha con este objeto Saboya á Sueca. — Vea pues V. E. el estado de este exército , y que no se pierde momento en llenar las ideas que todos nos proponemos en nuestra presente lucha. — Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Murviedro 7 de marzo de 1811. — Luis de Bassecourt. — Excmo. Sr. Vice-Presidente y Vocales de la Junta-Congreso de Valencia.

#### Otro.

Excmo. Sr. — El mariscal de campo conde de Romré , comandante de la columna volante de caballería que se halla sobre Ulldecona , con fecha de ayer me da desde Benicarló el parte siguiente. — Excmo. Sr. — Ayer á las 10 de la noche me puse en marcha con la tropa de mi mando , y 300 hombres de la guarnición de Peñíscola á las órdenes de su comandante D. Gaspar Franco , con el objeto de sorprehender al enemigo que se hallaba en los Freginales en número de 422 infantes y 30 húsares. En Ulldecona supe que el enemigo permanecía en dicho punto á las 9 de la noche. El capitán graduado de drago-

nes del Rey, D. Joaquín Vizcaíno, entró en los Freginales con su partida de caballería á las 5 de la madrugada por retaguardia del pueblo al tiempo que el capitan del 2.<sup>º</sup> batallón de cazadores de Valeucia, D. Vicente Colomer con 200 hombres debia atacar al enemigo por su frente, quedando yo con el grueso á una legua mas allá de Ulldecona, y las guerrillas de caballería prontas para seguirle en su retirada, pero todo fué inútil; pues el enemigo avisado de mi movimiento, á pesar de haberse hecho con la mayor reserva, se retiró precipitadamente durante la noche, reuniéndose con los de Amposta, y encerrándose en el Castillo, y aprontando las barchas del Ebro frente á Tortosa. El desconcierto de mis soldados al no encontrar al enemigo fué igual al ardor con que deseaban hallarle, observándose en ellos la mayor alegría. Todo lo que comunico á V. E. conseqüente á las instrucciones que me tiene dadas; por lo qual se servirá conocer que no omiso diligencia para incomodar al enemigo siempre que se presente oportunidad. — Lo que participo á V. E. para su satisfaccion y la del público. — Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Murviedro 7 de Marzo de 1811. — Luis de Bassecourt. — Excmo. Sr. Vice-Presidente y Vocales de la Junta-Congreso.

*Para dar ideas seguras sobre la rendicion de la Plaza de Olivencia, y deducir las conseqüencias de este suceso para ilustracion del público, creemos deber repetir en nuestro Periodico el manifiesto del general Mendizabal.*

#### MANIFIESTO.

La Plaza de Olivencia, contra todas mis esperanzas, capituló la tarde del 22; diez y siete horas despues de escribir su gobernador con el mayor ánimo y energía sobre su defensa, que de ningun modo se hallaba oprimida. Esta novedad, increible para mí, me ha sido acreditada hoy de un modo indudable por varios prófugos de la guarnicion, á la qual condujeron ayer los enemigos

con dirección á Sevilla: declaran aquellos, que todos se vieron sorprehendidos de ver hecha la capitulacion y entrar á los enemigos, sin haber precedido noticia, affliction, carencia, estragos, ni ninguna otra circunstancia notoria de las que preceden, y deben preceder siempre á la rendicion de las plazas: que en aquella se subministraba racion de á libra de carne y de pan, y aun de vino y aguardiente, á los empleados. Esta seguridad que yo tenia, y la confianza que no podia faltarme de los gefes y guarnicion, nos ofrecia á todos la mas lisongera espectacion para escarmentar y ahuyentar al enemigo, luego que estuviesen competentemente ventajosos en fuerzas con la llegada de las que vienen de Portugal. Este es el estado de las cosas en este dia, respecto de las ideas que podiamos tener sobre aquel punto; mas de ningun modo influye en la seguridad de esta capital, ni en otras ventajas, que con las fuerzas exteriores deben emprenderse oportunamente. Badajoz 24 de enero de 1811. — Gabriel de Mendizabal.

Varios batallones enemigos, escarmentados por el 5.<sup>o</sup> exército, se retiraban sobre Ayamonte, por cuyo motivo el general Ballesteros que existia en aquel pueblo con 3000 hombres despues de su gloriosa retirada, en la que rompió á bayonetazos por entre 7000 hombres, y se hizo respetar, ha salido en el momento á ocupar posiciones.

(*Gazeta de Aragon*).

#### *Noticias del Pais.*

Mañana á las 4 de la tarde saldrá balija para Mahon.

#### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.*

De Alicante en 5 dias la Polacra N. S. del Carmen, su capitán Anastasio Zamat otomano en lastre.

De Cartagena en 4 dias el Laud del patron José Santy valenciano con cargo de barrilla.

De Mahon en 4 dias la Javega N. S. del Carmen, su patron Guillermo Alemany mallorq. con cargo de trigo.